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三河再添一条进京快速通道

燕潮大桥正式通车
本报讯（通讯员李伟 记者孙占稳、解

丽达）3 月 29 日，横跨潮白河的燕潮大桥正
式通车。

由三河市投资 3.17 亿元建设的燕潮大
桥，全长 1118.6 米，东连燕郊高新区北外环
路，向西跨潮白河与北京市通州区徐尹路对
接，再向西与北京东六环相通。从燕郊经燕潮
大桥到北京东六环，驾车行驶约需15分钟。

潮白河水从三河与北京通州之间流过。
此前，两地之间的公路通道有3条，分别是京
榆旧线（102国道）、通燕高速、京秦高速。燕潮
大桥通车后，为三河与通州之间架起了第4条
公路通道。同时，可有效缓解京榆旧线（102国
道）和通燕高速的交通压力。

“燕潮大桥是实现三河快速交通联网、承
接非首都功能疏解的基础性工程，通车后将
使三河承接北京产业和人才转移的交通优势
更加凸显。”三河市市长刘连杰介绍，在前不
久北京市与廊坊北三县项目推介洽谈会上，
三河市总投资120.56亿元的16个项目签约，
将有力推动北京产业、公共服务、城市运行保
障向三河市特别是燕郊地区延伸布局。

□新华社记者

一条潮白河，隔开了北京通州和
河北三河市燕郊。多年来，住在燕郊
的数十万北京上班族，每天要经历一
段堵路又堵心的艰辛历程。

一条因行政区划藩篱，曾被期盼
多年而无法对接的“断头路”，3 月 29
日跨越潮白河实现正式通车。这条受
到外界关注的路，成为京津冀互联互
通的一个缩影。

京津冀协同发展自 2014 年实施
以来，不断消融了行政区划阻隔的坚
冰，打破了各自为政的利益格局，改变
了“一亩三分地”思维定势，京津冀累
计1600公里“断头路”打通了。

畅通“血脉”势在必行

跨越潮白河，连通河北燕郊北外
环和北京通州徐尹路的燕潮大桥正式
通车了，当地百姓欣喜相告。

“我爱人每天‘朝五晚九’，凌晨 5
点多就要起床，开车进京上班。大桥
通车后，去北京多了一条主干路，拥堵
就能缓解很多。”家住燕郊美林君渡小
区的张海燕说。

一座大桥通车，为何会牵动众多
关注目光？答案是燕郊进京路实在太
堵了！

河北三河、大厂、香河三县，历史
上就与通州地缘相接、人缘相亲，交往

密切。
从天安门沿长安街向东 30 多公

里，就是燕郊，这里到北京中心城区比
不少北京郊县更方便。近年来，燕郊
聚集了上百万人口，其中包括数十万

“北漂一族”。他们像潮汐一样，白天
进京上班，晚上回燕郊居住。

途经燕郊的 102 国道是廊坊北
三县进京主要通道，已陷入长期严重
拥堵。

道路堵车，群众堵心。“人进去，相
片出来；饼干进去，面粉出来。”“挤！
实在是太挤了！每天都像经历春运。”

“有时候，人在公交车上双脚都不能平
稳沾地，成为‘悬挂人’。”虽是戏言，也
反映着不少两地群众的心声。

改变堵车又堵心的窘境，打通进
京新通道势在必行。“多年前，三河修
路想跟北京去对接，可以说是‘剃头挑
子一头热’，经常无功而返。”三河市一
些干部说，京津冀协同发展改变了这
种状况，“断头路”迎来打通契机。

协同发展的春风融坚冰

燕郊域内102国道北侧4.5公里左
右，是燕郊北外环路。多年来，群众一
直盼望这条路能向西跨越潮白河与通
州徐尹路对接，成为进出北京新通道。

2014 年，京津冀协同发展号角吹
响。作为区域协同发展的“开路先
锋”，交通一体化与生态环境保护、产

业升级转移一道，被确定为京津冀协
同发展三大率先突破领域。

京 津 冀 一 批 存 在 多 年 的“ 断 头
路”，迎来互联互通的转机。

京冀合作共建横跨潮白河的燕潮
大桥及连通大桥两侧道路的工作进入
快车道。三河市水务局副局长宋江浩
说，徐尹路向东跨过潮白河纳入了北
京市道路交通规划，为打通“断头路”
创造了条件。

宋江浩说，燕潮大桥投资 3 亿多
元，三河市想把大桥建成一个高标准
的标志性工程，选择了一级资质的设
计单位、高水平的专业建桥公司和监
理公司。

燕潮大桥的桥面宽阔平整，分为
主桥和引桥两部分，330米长度的大桥
只有两跨，能减少桥墩对行洪的阻
碍。2017 年底，大桥主体工程竣工。
通州一侧 6 公里的徐尹路二期工程也
于 2017 年竣工。随后，三河市对大桥
进行涂装和亮化，项目于2018年12月
完工，具备了通车条件。

区域深度融合进入新境界

“京津冀协同发展给老百姓带来
不少实惠。”在燕潮大桥西岸，通州区
高各庄、南马庄等地几位女村民告诉
记者，她们娘家就是河对岸燕郊的，多
年前嫁到通州。大桥通车后，开车回
娘家只要10分钟左右，娘家、婆家终于

“同城化”了。
随着京津冀协同发展战略深入推

进，不少过去想都不敢想的事情正在
变成现实。三河市政府介绍，除了燕
潮大桥修通，平谷线等轨道交通也将
推进建设，北京轨道交通首次确定延
伸到河北。另外，连接通州和廊坊北
三县的厂通路也有望打通。

京津冀之间一条条曾经堵心的路
正变得舒心。河北省交通运输厅数据
显示，五年来，京津冀已累计打通“断
头路”1600公里，环首都半小时通勤圈
覆盖区域逐步扩大。

路通了，心近了，京津冀区域发展
迈进深度融合新境界。作为北京城市
副中心的近邻，廊坊北三县将与北京通
州区“统一规划、统一标准、统一政策、
统一管控”，通州产业、基础设施、公共
服务等将向廊坊北三县延伸布局。

不久前，北京与廊坊北三县签约
52 个项目，意向投资额超 300 亿元。
这些项目，将推动北京产业、公共服
务、城市运行保障等向北三县延伸布
局，引导北三县对接承接北京非首都
功能疏解，促进北三县在京就业人口
就地就近就业，为将北京城市副中心
打造成北京重要“一翼”提供支撑。

路通人和百业兴，京津冀协同发
展向纵深迈进。（记者孙杰、张涛、齐雷
杰、闫起磊）

新华社石家庄3月29日电

梗阻的“血脉”通了 彼此的心拉近了
——京津冀“断头路”打通记

图为3月29日正式通车的燕潮大桥。 记者 赵海江 田 明摄

我省赴成都高校引进高层次人才

石家庄：文明祭祀
让环境更“清明”

本报讯（记者刘冰洋）3 月
26 日，记者从石家庄市殡葬管
理处举办的“2019 年清明祭扫
活动暨第七届清明公祭活动”
新闻发布会上获悉，今年清明
节期间，该市殡葬管理处将继
续推出创建微信公众号、建立
网上祈福馆、设立风铃寄语林、
开展鲜花义卖、推行节地安葬
等活动。

扫 描“ 燕 赵 生 命 文 化 ”
（sjzbgc96444）微信公众号送
鲜花一枝。家属可以在公众号

“慎终追远”模块祈福专区建立
网上纪念馆。目前，祈福平台
正在升级改版中，改版完成后
将增加至十种背景，满足群众
不同需求。

寄语林中寄相思。祭奠群

众可以在寄语卡片上书写自己
对先人的思念和对亲人的祝
福，并悬挂卡片于树梢，树下默
念后轻摇风铃，完成祈福仪式。

节地生态安葬活动全面展
开。石家庄市殡葬管理处拟
于 4 月下旬组织全市第 28 次
骨灰撒海活动，现正在接受市
民报名，有意向的市民可以向
人 民 纪 念 堂 咨 询（0311-
83830334）。

据悉，清明节期间，石家庄
市人民纪念堂还将开展烧纸换
鲜花、鲜花义卖、文明祭祀墙签
名、文明祭祀倡议书和最新殡
葬惠民政策宣传单的发放等系
列活动，推行鲜花祭祀、植树祭
祀、网上祭祀、开家庭追思会等
文明健康的祭祀仪式。

本报讯（记者邢杰冉 通
讯员吴锁柱）3 月 29 日，由省
人社厅主办、省人力资源市场
服务中心承办的“2019 年河
北省高层次人才洽谈会高校
行活动”在位于成都的西南交
通大学举办。本次活动共组
织我省 27 家企事业单位参
会，其中科研院所 4 家、高校
13 家、重点企业 9 家、医院 1
家，提供高端人才需求岗位
144 个，需求人才 1857 人，其
中 博 士 生 1111 人 、硕 士 生
430 人、本 科 生 316 人 。 当
天，有近4000人次进场求职，
求职者主要来自四川大学、西
南交通大学、西南财经大学、
电子科技大学等高等院校。

“能在成都看到家乡组
织的这么好的单位来招聘，
我很激动，我也希望能用所
学为建设家乡出把力。”张谦
是电子科技大学的博士生，
当天，他与河北师范大学、石
家庄铁道学院等高校对接后
留下了简历。

除在川的河北籍学生外，
本次活动也吸引了很多其他
省籍学生的参加。即将从西
南交大环境科学与工程专业
硕士毕业的黄胡玲是绵阳人，
她也将河北定为未来职场发
展的舞台。“我学的是环境专

业，河北对环境人才的需求比较大，希望能
被这次对接的河北高校录用。”

2016年以来，河北省高层次人才洽谈
会高校行活动先后走进上海交通大学、西
北农林科技大学、陕西师范大学、武汉大
学、南京大学、浙江大学、兰州大学，累计
组织河北省 200 余家单位参会，提供高端
人才需求岗位 5000 余个，1600 余名重点
高校毕业生与我省单位开展深入洽谈，不
仅成为省外高校英才入冀创业发展的重要
平台，也成为向一流高校学子宣传河北的
重要载体。

从燕郊经燕潮大桥到北京
东六环，驾车行驶约需15分钟

□记者 高 珊

供暖四个月，维修八个月——这
是保定高新区热力有限公司热网输
配中心主任林光宇全年的工作状态。

“3 月 15 日开始，我们进入主管
网检修维护期，之后还有换热站检修
维护，分支管网检修维护，这些工作
完成后，基本又到供暖试水的时间
了。”林光宇向记者介绍。

2008 年从部队退役，2013 年成
为一名供暖维修工。6 年来，林光宇
每天不是在检修就是在去检修的路
上。如今，他负责的辖区内有 17 个
小区，涉及住户 2 万多人。不管是严
寒还是酷暑，他所负责辖区的居民总
能看到他忙碌奔波的身影。林光宇
也始终保持着在部队锻炼出的尽职
尽责优良作风，兢兢业业做着每一件
服务百姓的事。

又一个供暖期安全平稳度过了，
这背后是林光宇和同事们不分昼夜
的坚守。

“为了保证冬季供暖安全，每年
一到11月、12月，我们基本就住在换
热站里。”林光宇说的换热站，多数设
置在每个小区的地下。有的换热站
条件好一些有休息室，室内会有一张
简易木板床，大家可以轮流躺会儿；
有的换热站就两把椅子，累了只能轮
流靠在椅子上眯一会儿。

比起条件的简陋，换热站嗡嗡的
噪音更让人难以忍受，但林光宇却早

习以为常。“这些其实没什么，在部队
服役的最后两年，我曾作为维和部队
一员，去利比亚执行任务。在那边，
我们时刻面临着各种难以预料的危
险和疾病威胁，24 小时处于戒备状
态，条件可比这儿苦多了。”

除了值班，供暖期林光宇处理最
多的是检修工作。“一到供暖期，我们
24 小时开机，随叫随到。”说起工作，
林光宇总是精神饱满。

今年 1 月初，保定市吉祥园小区
的两户居民反映，家里暖气温度上不
去。林光宇检查后发现，换热站压力
正常，管道也没有发现明显的漏点，
但确实有十几户居民家中暖气不热。

吉祥园是老小区，有几十个热网
地下井，需要挨个排查。当天室外气
温零下 4 摄氏度，井下零下 20 摄氏
度，林光宇踩着井内积水，挨个清理
地下井内的阀门。阀门细小，不能戴
着手套操作，林光宇的手无数次被冻
僵，搓一搓，再继续干⋯⋯当天晚上，
小区所有用户家中供暖恢复正常，林
光宇的手和脚却早都冻得没了知觉。

“最主要是不能让问题过夜，不
能停暖，要让大家暖暖和和过冬。”交
谈中，“不能停暖”是林光宇提到最多
的话。

“部队教会我最多的就是责任感，
在部队时，我的责任是保家卫国、守土
有责。在现在的岗位，我也要守好让百
姓温暖过冬的这份责任。”林光宇说。

2018 年 11 月初的一天，保定市
上林风景小区内，林光宇像往常一样
巡检时，突然发现管道有滴水情况，
正要详细检查时，管道崩裂了，七八

十摄氏度高温的热水喷溅了出来。
林光宇的脸上、手上霎时被烫出了红
泡。顾不得疼痛，林光宇和在场的同
事赶紧对破裂的管道进行抢修。

凌晨 2 时，管道修好了，林光宇
回到小区换热站内，躺到休息室的小
木板床上累得动不了。

“供热维修工面对的就是高温高
压的环境，有的时候面对险情是难免
的。”林光宇说，比起这些，他最怕的
是群众的不理解。

2018年保定市高新区布置“汽改
水”工程项目，为了能保证冬天如期供
暖，热力公司的工程建设如火如荼地进
行，但是管线改造对百姓出行难免造
成困难，林光宇组织同事走上街头协助
指挥交通。涉及入户改造，突发状况更
是数不胜数。面对有些群众的不理解
不配合，他始终耐心解释，积极沟通。

“多跑几趟没什么，最主要是让
用户满意。”在林光宇看来，虽然工作
中会遭遇一些不理解，但更多收获的
是感动。每次用户一句真心的“谢
谢”，都会让他心里暖和。

一次辖区内一位 70 多岁的老人
给他打电话，求他帮助换阀门和连接
垫，他二话没说拿着工具上了门，不
仅换了阀门和连接垫，还将有漏水可
能的管路也维修好了。老人要给钱，
他没要，留他吃饭，他也没肯，老人拉
着他的手一个劲儿道谢。那一刻，林
光宇觉得再累也值得。

“有时候过年过节，在小区内巡
检，大爷大妈看到我们都会喊我们上
家里吃饺子。”林光宇说着露出了会
心的笑。

最美退役军人

保定高新区热力有限公司热网输配中心主任林光宇：

倾情守护万家温暖

本报讯（记者邢云 通讯员霍笑楠）
春风又绿太行山。4 月 10 日是李保国教
授逝世 3 周年纪念日。3 月 28 日，在临城
县李保国科技馆，李保国教授的爱人、河
北农业大学林学院研究员郭素萍和临城
县 200 余名干部群众举行缅怀活动，重温
李保国事迹，学习李保国精神。

“李保国老师帮助绿岭人解决了很
多问题，现在我们遇见问题，还总想着和
他商量⋯⋯”在现场，很多人都曾与李保
国一起工作过，听着主持人的讲述，大家
眼含热泪。郭素萍和绿岭集团董事长高
胜福走在队伍的最前面，200 余人依次给
李保国雕像献花、鞠躬。绿岭集团技术
总监陈利英说：“我是李保国老师手把手
教出来的学生，我会把对李老师的想念
放心里，抓紧时间把核桃树管好，回报李
老师及课题组所有老师对我的栽培和知
遇之恩。”

绿岭之上，春意盎然。李保国生前种
植的核桃树嫩芽吐绿。郭素萍又一次来到
核桃地里，向果农指导管理技术。她说：

“一定要严格按照标准进行拉枝，否则就耽
搁了现在的核桃树最佳管理期。”

“我感觉李保国老师没有走，他还在
我们身边，我一定会按照他生前教我的
技术好好干。”西洞村果农孙凤志的眼睛
红红的，“李老师是绿岭的恩人，我们一定
谨记他的教导，把他的精神传承下去，让
绿岭变得更绿。”

斯人已逝，精神永存。“李保国精神
已经成为绿岭的文化基因。”高胜福说，
绿 岭 人 自 发 组 织“ 李 保 国 科 技 扶 贫 服
务队”，不仅活跃在临城县的田间地头，
还为 10 余省份 370 个县义务提供技术
服务。

临城干部群众举行李保国教授逝世三周年缅怀活动传承李保国精神

让绿岭变得更

绿绿

省十三届人大常委会第九次会议：
河北省第十三届人民代表大会常务委员会第九次会议审议

了《2019年省级预算调整方案（草案）》，财政经济委员会结合常委
会组成人员的审议意见，对《2019年省级预算调整方案（草案）》进
行了审查，现将审查结果报告如下：

一、我省2019年地方政府债务新增限额与安排使用情况
财政部核定我省 2019 年地方政府债务新增限额 1717 亿元

（含单独核定雄安新区新增债务限额 300 亿元），包括：一般债务
546 亿元（含外债转贷资金 4.36 亿元）；专项债务 1171 亿元。其
中，财政部于去年底前提前下达我省 844 亿元，已列入 2019 年省
级年初预算，并经省十三届人大二次会议审查批准。此次需要将
另外873亿元新增债务限额安排使用，包括一般债务179亿元、专
项债务694亿元。

省政府研究提出：一般债务省级不留用，转贷雄安新区 45
亿元，转贷市、县（市）134 亿元（含外债转贷 4.36 亿元）；专项债
务省级使用 6 亿元，转贷雄安新区 60 亿元，转贷市、县（市）628
亿元。

省级使用的 6 亿元，用于省级公立医院基础设施建设 3 亿元，
省属高校基础设施建设3亿元。

二、省级预算调整情况
根据《预算法》和《河北省预算审查监督条例》的相关规定，省

政府提出了省级一般公共预算和政府性基金预算调整方案。
（一）一般公共预算调整情况
省级一般公共预算收入调增 179 亿元，相应省级一般公共预

算支出调增179亿元，其中债务转贷支出179亿元。由此，省级一
般公共预算总收支分别由年初的3845.3亿元调增至4024.3亿元。

（二）政府性基金预算调整情况
省级政府性基金收入调增 694.1 亿元，相应省级政府性基金

支出调增 694.1 亿元，其中省本级政府性基金项目支出 6 亿元，省
级自求平衡专项债券发行费用和当年付息 0.1 亿元，债务转贷支
出 688 亿元。由此，省级政府性基金总收支预算分别由年初的
704.6亿元调增至1398.7亿元。

三、审查意见和建议
财政经济委员会审查认为，省政府提出的《2019 年省级预算

调整方案（草案）》符合预算法规定；提出的 2019 年地方政府新增
债务规模和支出安排方案，符合财政部关于地方政府债券资金的
使用要求和我省实际。此次预算调整方案可行。

财政经济委员会建议省十三届人民代表大会常务委员会第
九次会议批准省政府提出的《2019 年省级预算调整方案（草
案）》。省财政部门根据省人大批准省级预算调整方案的决定批
复雄安新区预算调整方案。

同时建议，省政府及财政部门依法做好政府债券发行工作，
及时分解下达转贷市、县（市）的债券资金，省本级使用专项债
券尽快落实到具体项目。加强政府债务管理，严格按照法定方
式在批准的新增债务限额内举债，严禁新增隐性债务；明确债
券资金管理主体责任，健全偿债管理机制，严控债务风险；加强
绩效管理，开展债券资金使用效益评估，切实提高资金使用
效益。

河北省人民代表大会财政经济
委员会关于《2019 年省级预算
调整方案（草案）》的审查结果报告

——2019 年 3 月 26 日在河北省第十三届

人民代表大会常务委员会第九次会议上


